
本报讯 5月 18日下午，马来西亚高等
教育部副部长何国忠在君武馆二楼报告厅
为我校学生作了关于马来西亚高等教育的
专题演讲。我校副校长黄维义出席并主持了
演讲会。演讲会前，校党委书记梁颖与何国
忠副部长进行了友好愉快的会谈，双方表示
要推动今后进一步的合作与交流。

何国忠副部长从自己的学习经历，马来
西亚的文化氛围、教育设置、生活素质等方
面介绍了马来西亚高等教育国际化的品质
保证、对外国留学生的优厚待遇以及马来西
亚人尊师重教、热情节俭的价值观，并欢迎
西大学子前往马来西亚留学。

此次与马来西亚的学生交流计划先从

文学院开始。何国忠副部长坦言，虽然
此行代表马来西亚政府，但知识不分国
界，希望今后能够进一步落实与广西大
学学生的交流计划。黄维义副校长也表
示希望让更多的学生到国外接触多元
文化。

何国忠博士祖籍海南海口，现任马
来西亚高等教育部副部长，曾担任马来亚大
学东亚系及中国研究所主任、马来西亚华人
作家协会副主席、马中友好协会委员等职，
是马来西亚华人知识分子界的杰出代表。

（李海莲陆春玲韦雨利）

本报讯 5月 21日下午，马来西亚上议
院原主席曾永森先生应邀在君武馆二楼报
告厅作 “南宁应扮演促进与东盟经贸合作
更积极的角色”为主题的专题演讲。广西侨

联主席韦干，我校党委副书记李继兵出席演
讲会。

曾永森先生对比中国，特别是广西的过
去和现在，对中国经济发展的巨大变化给予

高度的赞扬。他说，南宁近几年
发展迅速，尤其是东盟自由贸
易区的建立，更加促进了东盟
各国的互惠互利。同时，曾永森
先生也指出，南宁的发展还存
在一定的不足，只有进一步加
强与东盟各国的合作，发挥南

宁在东盟贸易中的积极作用，才能更快更好
地发展。曾永森先生对青年学生提出了殷切
的希望，希望有更多的人才为东盟贸易区的

发展而努力。 嫚（尹 娜）

本报讯 5月 26日下午，广西大学分别
与浦发银行南宁分行、广西英伦通信技术有
限公司举行“青年就业创业见习基地”的签
约暨揭牌仪式。校党委副书记李继兵、浦发银
行南宁分行副行长刘展鹏、广西英伦通信技
术有限公司总经理黎英征出席揭牌仪式，我
校 200多名师生参加仪式活动。
广西大学 -浦发银行南宁分行青年就业

创业见习基地签约暨揭牌仪式在浦发银行南
宁分行报告厅举行，李继兵副书记和刘展鹏
副行长签订合作协议并为见习基地揭牌。刘
展鹏副行长说，浦发银行南宁分行一直高度
关注青年就业创业问题，4年来携手广西大
学商学院，先后组建了 4批约 300人次的实
习团队。他殷切希望青年朋友通过见习转变
就业观念，完善自我。
广西大学 -广西英伦通信技术有限公司

青年就业创业见习基地签约暨揭牌仪式在我
校君武馆第二会议室举行，李继兵副书记和
黎英征总经理签订合作协议并为见习基地揭
牌。黎英征总经理介绍了英伦公司 4年内从

6人到 60人的发展历程。他表示，英伦公司将
一如既往地为西大学子提供见习、实习以及
工作平台。

李继兵副书记在揭牌仪式上说，“青年就
业创业见习基地”是青年学生完善自我、积累
经验的平台，是促进我校青年学生就业创业
的一种有效途径，是校企合作的一种新方式。
希望同学们通过见习，在“学中干，干中学”，
把握见习机会，把自己培养成为符合企业需
要的优秀人才。希望企业在学生见习过程中，
能够及时向学校反馈他们的工作情况，使学
校进一步优化育人手段，促进教学改革的不
断深入，培养出更多、更优秀、更符合企业需
求的毕业生，让校企之间的合作真正实现
“双赢”。

商学院孙云燕同学、计算机与电子信息
学院李云龙同学作为见习学生代表发言。他
们说，见习基地的建立，为我们提供良好的实
践机会，我们一定要努力将自己在校学习到
的专业知识运用到实际工作中，努力工作，为

见习单位的创新发展建言献策。 （李莉）

本报讯 5月 14日下午，我校在君武馆二楼报告厅
召开了 2010年计生暨社会治安综合治理工作会议。会
议由校长唐纪良主持。

燕柳斌副书记首先对 2009年人口和计生工作进
行总结，并布置 2010年人口和计生工作。燕柳斌副书
记指出，2009年我校计生工作较好地完成了全年工作
任务，顺利通过了自治区、南宁市、城区的考核验收，学
校人口和计划生育工作获得西乡塘区优胜奖。2010年
要从“深化宣传教育、抓好计生政策的落实、强化流动
人口计生管理工作、全面做好优质服务工作、认真做好
计生统计工作、加强计生干部队伍建设”等六个方面着
重抓好我校计生工作。会上，唐纪良校长宣读学校表彰
决定，表彰了 2009年获得人口与计划生育目标管理优
胜奖的生命科学与技术学院等 16个单位，获得一等奖
的电气工程学院等 44个单位，获得二等奖的图书馆等
2个单位。学校主要领导还与校属单位签订人口和计划
生育工作目标管理责任状。

梁颖书记就如何做好今年的人口计生工作做出几
点指示。首先，要进一步提高认识，把思想统一到中央
和自治区的工作部署上来；其次，要清醒地认识到目前
计生工作面临的形势仍很严峻，稳定低生育水平、提高
出生人口素质、降低出生性别比、加强流动人口的管
理、应对老龄化是我们所面临的新任务，从“看高、保
低、尽责”三方面统筹做好人口和计划生育工作；再次，

要统筹协调，齐抓共管，确保全年各项工作顺利完成。
张协奎副校长做 2009年学校社会治安综合治理工

作总结，并布置 2010年社会治安综合治理工作任务。张
协奎副校长指出，2009年我校在建立健全学校社会治
安综合治理工作制度、构建校园防控体系、开展校园社
会治安综合治理等方面都取得一定成效，2010年要继
续落实社会治安综合治理工作责任制，深入开展社会
治安综合治理宣传活动，加强校园交通安全管理，加强
校园及周边的秩序管理，要在全校范围内开展矛盾纠
纷排查，要增强危机意识，做好基层基础工作，把综合
治理工作与创建安全文明校园活动结合起来。会议表
彰了获得“2009年度社会治安综合治理工作先进集
体”的土木建筑工程学院等 20多个单位，并由学校主
要领导与校属单位签订社会治安综合治理目标管理责
任书。

最后，梁颖书记就如何做好 2010年的社会治安综
合治理工作提出要求。第一、深刻认识做好学校综治工
作的重要性，切实把校园安全作为重大政治任务抓实
抓好。第二、突出重点，狠抓落实，不断提高校园综治工
作水平。一要强化工作责任。各单位要从大局出发，坚
持“谁主管、谁负责”的原则，形成“一把手”亲自抓，
分管领导主要抓，相关部门各司其职、各负其责的工作
机制和年度综治工作考核机制；二是要落实好工作措
施，健全矛盾纠纷排查化解机制和预警机制，探索利用
综治平台建立矛盾纠纷的调解机制；三是要突出工作
重点，把稳定工作作为综合治理工作的重中之重。第
三、明确责任，各个部门齐抓共管，共同构建平安和谐

校园。 (朱丽亚)

本报讯 5月 29日至 30日，校党委副书记李继
兵率艺术学院、国防教育学院师生代表等一行 40余
人的慰问团，带着西大师生的深情厚意，前往南沙守
备部队，对“最可爱的人”开展慰问活动。

慰问团首先观看了南沙守礁部队纪录片———
《南沙浩歌》，了解解放军官兵们为守卫南沙所做出
的重要贡献。随后在守备部队陈副政委的带领下，师
生们前往南沙守备部队历史展厅参观学习，追忆我
军官兵守卫南沙的艰苦岁月。与此同时，我校政治学
院罗宗火教授在部队大礼堂为官兵们做了题为《中
国周边环境分析》的精彩报告，受到了广大官兵的好
评。

在部队战士宿舍，我校师生与守礁战士团团围
坐，畅谈各自的参观学习收获和守礁卫国感受。西大
学子与守礁战士面对面，深入了解“最可爱的人”，与
他们结下深厚友谊。

在灯火通明的军人活动中心，慰问演出拉开了
序幕。晚会伊始，李副书记代表学校向守备部队赠送
了慰问金，守备部队卢政委向学校回赠“南沙海水深
千尺，不及亲人关爱情”锦旗一面。我校艺术学院师
生用动人的歌曲、优美的舞姿，感动了在场的每一位
官兵，现场不时爆发出雷鸣般的掌声。艺术学院副院
长翁葵教授的一首《我和我的祖国》将晚会的气氛
推向了高潮。晚会结束后部队领导、学校领导与演员
合影留念，共同记录下这军民友谊的瞬间。

慰问期间，学校师生参观了部队舰艇装备，国防
生篮球队与部队官兵还进行了一场精彩的篮球友谊
赛。
我校与驻南沙某部队自 2002年建立合作共建关

系，每年都举行各种形式的共建活动。该活动后，我

校还将邀请官兵来校参观访问。 (王冠楠肖克宁)

本报讯 5月 26日上午，以广西医科
大学党委副书记唐耀华为组长的自治区
教育厅校园安全工作督查小组到我校进
行安全文明校园工作的指导与督查。

张协奎副校长从 4个方面向专家组
汇报了我校在加强校园安全文明工作方
面的措施和成效：一是领导高度重视，及
时部署，夯实安全文明校园创建工作的基
础；二是认真开展安全隐患排查，做好基
层基础工作；三是迅速行动、认真落实各
项工作措施，增强防范意识；四是加强校
园网管理，注意舆情研判工作，促进安全
文明校园创建工作深入开展。

检查组认真听取了张协奎副校长的
汇报，细致查看了相关的规章制度、工作
记录等文件资料，并现场察看了广西大学
附中、君武小学、广西大学第一幼儿园、广
西大学第二幼儿园的保卫技防系统（电
子监控室）、学生公寓楼、学生食堂等。

专家组对我校加强安全文明校园建
设工作给予了充分肯定，并建议校园安全
工作硬件投入和软件管理双管齐下，加强
师生的安全防范意识，做到校园安全警钟
长鸣，各项措施全面落实，确保校园一方

安全。 (黄玲玲)

自治区教育厅督查组
到我校检查校园安全工作

我校 2010年计生暨社会治安
综合治理工作会议召开

本报讯 5月 25日，自治区科技
厅厅长谢遒堂一行到校考察重点实
验室并指导工作。

在校党委书记梁颖、副校长陈保
善的陪同下，谢遒堂厅长首先参观了
校史馆。随后，谢遒堂厅长到土木
建筑工程学院、材料科学与工程学
院、生命科学与技术学院的重点实验
室考察，听取了重点实验室相关负责
人对重点实验室建设情况及今后发
展目标等方面的工作汇报。

谢遒堂厅长对实验室开展的工
作和取得的成绩给予了充分的肯定，
他说，广西大学作为广西唯一一所
“211工程”重点院校，要加强科研力
度，加强校企全面合作，整合全校科
研资源，发挥自身优势；要定好位、选
好方向、瞄准市场需求，运用科研技
术服务市场，利用无形资产创造有形
资产；要建设一支优秀的科研队伍并
组建研发平台，为推进产业研发中心
的建设，推动广西千亿元产业的科技
攻关发展，建设创新型广西贡献力
量。

校发展规划处、教务处等相关部
门负责人陪同考察。

此前的 5月 17日下午，粟定成副
厅长到校检查指导涉农科研工作，我
校陈保善副校长及农学院、林学院、
动物科学技术学院、生命科学与技术
学院、轻工与食品工程学院、环境学
院负责人参加了工作汇报会。会议由
陈保善副校长主持。

科技处和各学院负责人首先汇
报了相关科研工作情况。粟定成副厅
长在讲话中说，“十二五”是广西新
一轮发展的重要时期，自治区党委和
政府非常重视广西特色农业的发展，
尤其强调“农村科技”的支撑作用，
区科技厅将以“突出重点、统筹兼
顾”作为“十二五”农村科技工作的
指导思想，以农业科技成果集成、产
业转化、推广应用为重点，兼顾前瞻
性基础研究工作、新兴产业前期培育
工作、市县农村科研基础条件建设和
农业科技合作网络建设等工作，希望
广西大学在农村科技发展中发挥出
更大作用。会后，陈保善副校长陪同
粟定成副厅长一行参观了亚热带资
源保护利用重点实验室。

（董攀 蔡立丰）

自治区科技厅领导到校检查工作

首届“外教社杯”大学英语教学
大赛广西赛区比赛在我校举办

马来西亚上议院原主席
曾永森应邀到校演讲

马来西亚高等教育部
副部长何国忠到校演讲

我校与两企业合作建立青年就业创业见习基地2010广西 -东盟蔬菜新品种展示交流会在我校举办

本报讯 5月 22至 23日，首届“外教社
杯”大学英语教学大赛广西赛区比赛在我
校举办。我校罗薇、李冰 2位老师分别获得
综合组一等奖和听说组三等奖。

本届广西赛区比赛由教育部高等学校
外语专业教学指导委员会、教育部高等院校
大学外语教学指导委员会和上海外语教育
出版社主办，广西大学外语学院大学英语部
承办，旨在通过搭建全国性的英语教学竞赛
平台，促进多媒体技术条件下大学英语教学
模式和手段的应用和创新，推广先进的教学
理念、经验和手段，为优秀英语教师提供施
展才华、展现技能的舞台，同时也为广大高
校英语教师提供观摩、交流和学习的机会。

该大赛全区共有 36 所本专科院校的
56名选手参赛。教育厅副厅长黄宇、我校副
校长陈保善出席了 23日下午 6时在君武楼
二楼报告厅举行的颁奖典礼。

(叶萍 /文黄南 /摄)

本报讯 5月 22日上午，由广西农业
厅、广西大学、广西农科院、广西园艺协会
主办，广西大学农学院等单位承办的“2010
广西 -东盟蔬菜新品种展示交流会”在我
校农学院教学科研基地举行。

自治区人大常委会副主任覃瑞祥、自
治区人民政府副秘书长曾东、广西农业厅
厅长张明沛、广西农科院院长李杨瑞、广西
科协副主席谢林城、我校党委书记梁颖、副
校长陈保善参加了此次盛会。会议由广西
农业厅副厅长谢东主持，来自区内外高校、
科研机构、农业主管部门，国内外著名蔬菜
种子企业代表约 3000人参加此次活动。

开幕式上，梁颖书记在讲话中说，学校
应抓住服务广西新发展的良好契机，努力
为广西农业现代化发展做出贡献。广西农
科院院长李杨瑞说，广西是中国与东盟重
要的交通枢纽，区位优势极其明显，应加快
两地蔬菜产业化发展，利益共享、风险共
担，争取早日实现蔬菜产业良性循环。广西

园艺协会理事长龙明华介绍说，近年来广
西研发推广的一大批蔬菜新品种不但畅销
全国，且销往东盟、欧美等国。2010广西 -
东盟蔬菜新品种展示交流会将进一步带动
广西乃至全国蔬菜的发展。最后，广西农业
厅厅长张明沛在肯定广西蔬菜发展的基础
上，提出两点意见：一是建议蔬菜品种交流
会每年举办一次，提供展示和交流的优良
平台；二是要努力推动研究、选育、推广新
品种，尽力满足广大消费者的需求。

随后，广西种子公司、南宁市蔬菜研究
所、广州市种子进出口公司、深圳市永利种
业有限公司等近 10家企业、科研机构进行
了科技合作签约。

本届交流会共有 216家中国—东盟种
子企业和科研单位到会参展，展示的蔬菜
新品种高达 800多个。交流会期间还举办
“南方蔬菜种质创新与产地土壤资源的可
持续利用”学术研讨会。

（边少伟 /文 董攀 /摄）

本报讯 5月 31日下午，六一儿童节前夕，校
领导梁颖书记、唐纪良校长、张协奎副校长到附
中，附小，第一、第二幼儿园看望慰问师生，并给小
朋友送上书籍。

校领导在亲切看望慰问师生，详细了解附中、

附小、幼儿园近况的同时，特别重视校园安全问
题。每到一处，校领导都要考察校园环境，检查安
全设施，并叮嘱单位负责人要提高防范意识，加强

校园管理，确保校园秩序与师生安全。 (黄南)

校领导到附中附小幼儿园看望慰问师生
校领导在附小慰问

与会嘉宾查看香瓜新品种

P2 甘做绿叶终不悔

P3 校园安全专版

P4 文学院学生创作实
习专版
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教育厅副厅长黄宇（右一）与一等奖获得者合影


